

LA GACETA

DIARIO OFICIAL

Talleres Nacionales.

AÑO XLVIII

Managua, D. N., Miércoles 29 de Marzo de 1944

Nº 69

SUMARIO

PODER LEGISLATIVO

CAMARA DEL SENADO

Trigésima Primera Sesión Ordinaria.—(Concluye-2). Pág. 569

PODER EJECUTIVO

GOBERNACION Y ANEXOS

Apruébase una disposición de la Corporación Municipal de Estelí 571
 Nombramiento 572

HACIENDA Y CREDITO PUBLICO

Autorízase al Fiscal Especifico de Hacienda acepte una venta 572
 Concédense unos permisos. 572

BANCO NACIONAL DE NICARAGUA

Balance Condensado del Banco Nacional de Nicaragua del Departamento de Emisión. 573

**SUPERINTENDENCIA DE BANCOS
 MOVIMIENTO DIARIO**

Banco Nacional de Nicaragua.—Departamento Bancario 574
 Caja Nacional de Crédito Popular (Monte de Piedad). 574
 Banco de Londres y América del Sud Ltd.—Sucursal de Managua. 575
 Casa Bancaria autorizada "Carley, Dagnall & Co. Ltda. 575
 Casa Bancaria autorizada "J. R. E. Téfel & Co." 576

SECCION JUDICIAL

Remates 576

PODER LEGISLATIVO

CAMARA DEL SENADO

Trigésima Primera Sesión Ordinaria
 (Concluye-2)

Senador Presidente: Se suspende la discusión para recibir una Comisión de la Cámara de Diputados.

89--Llegó una Comisión de la Honorable Cámara de Diputados, compuesta de los Representantes Pallais y Bárcenas Meneses.

Diputado Pallais: Honorable Senador: La Cámara de Diputados envía al Honorable Diputado Bárcenas Meneses y al que habla,

en comisión para exponeros lo que sigue: En la legislatura pasada, la Cámara de Diputados aprobó un proyecto de ley que allá lo llamábamos de salud judicial, sobre la cuestión de elección de Jueces y dependencias de las Cortes, que no tuvieran parentesco con los Magistrados. El Honorable Senado envió este proyecto en consulta a la Corte Suprema de Justicia, porque se decía que estaba en contra de algunos artículos de la Ley Orgánica de Tribunales. Han pasado muchos meses y la Corte Suprema de Justicia no ha emitido dictamen, y según opinan algunos, no lo emitirá. Por ese motivo la Cámara de Diputados nos envía para que supliquemos al Honorable Senado, que de acuerdo con la Constitución que establece que cuando la Corte Suprema no envía dictamen, las Cámaras tratarán el asunto, se somete a debate, si lo tiene a bien esta Cámara, el proyecto en referencia. Al mismo tiempo, por nuestro medio, invita al Senado para formar Congreso Pleno y proceder a la elección de los miembros restantes de la Directiva de ese Alto Cuerpo.

Senador Presidente: Tengo el placer de informar a la Comisión de la Honorable Cámara de Diputados, que en vista de la tardanza de la Corte Suprema para emitir dictamen sobre ese proyecto y el de la Difusión del Pensamiento, por Secretaría se dirigió excitativa a ese Alto Tribunal, habiendo contestado el señor Secretario, que ya estaban conociendo sobre el proyecto de la Difusión del Pensamiento y que luego procederían al estudio del proyecto de los Jueces; que además, no habían pasado las dos legislaturas que la Constitución establece para que las Cámaras traten del proyecto sin esperar dictamen de esa Corte. Aquí se comprobó que el expediente había sido enviado un día antes de terminarse la legislatura pasada, y que ya era tiempo para que ello rindieran dictamen, y solo estamos esperando el tiempo prudencial, para tratar del asunto con dictamen o sin dictamen. En cuanto a la invitación de la Honorable Cámara de Diputados para formar Congreso Pleno, pueden informar que dentro de unos 15 minutos nos reuniremos en aquella Cámara para integrar Pleno.

Además, deseo suplicar a la Honorable Comisión, escuchen el punto que tenemos a debate, pues se refiere al dictamen emitido por la Corte Suprema de Justicia sobre el proyecto de la Difusión del Pensamiento,

dirigido a la Honorable Cámara de Diputados, habiendo sido el Senado el que solicitó el estudio.

99—Continúa a discusión el punto relativo al dictamen enviado por la Honorable Corte Suprema de Justicia sobre la Difusión del Pensamiento.

Senador Morales: Cuando llegó la Comisión de la Honorable Cámara de Diputados, aquí presente, estaba proponiendo al Senado, se sembrara una Comisión de su seno, para que se juntara con otra de la Honorable Cámara de Diputados, que estudiará el dictamen de la Suprema sobre el proyecto de la Difusión del Pensamiento. Debe recordarse que cuando se discutió en la Cámara de Diputados esta iniciativa, no se oyó la opinión de la Corte Suprema. Vino al Senado, y observando que se había emitido ese trámite, se convino, para darle consistencia legal al proyecto, oír a ese Alto Tribunal. Pero hoy, la Corte Suprema en su dictamen, en la parte final, dice: «Para concluir, la Corte Suprema conceptúa pertinente observar, que el proyecto de que se ocupa le ha sido enviado después de discutido y aprobado por la Honorable Cámara de Diputados, y prescribiendo el Arto. 200 Cn. que los proyectos de ley que tengan por objeto dictar, reformar o derogar disposiciones referentes a materia judicial, no pueden discutirse sin oír la opinión de la Corte Suprema, cuando no proceden de iniciativa de la misma, teme fundadamente que la circunstancia apuntada podría dar motivo a que se alegara la inconstitucionalidad de la ley que se emitiera, si se hace sin el requisito previo de someterla nuevamente a la discusión de la Honorable Cámara de Diputados.»

Con esto, creo que la Honorable Corte ha dicho que los dos debates que la Cámara de Diputados dió a ese proyecto, sin oír la opinión de ella, son nulos, que no le dan ninguna validez a la ley. Por ésto, proponía yo el nombramiento de las dos Comisiones, para que resuelvan el punto en discusión, que francamente conceptúo es un conflicto entre las Cámaras y aún con el mismo Poder Judicial.

Diputado Pallais: Después de haber escuchado lo que manifiesta el Honorable Senador Dr. Morales y lo que dice la Corte Suprema de Justicia, me parece que las dos comisiones no solucionarían el problema. Que lo que cabe es que el Senado devuelva a la Cámara de Diputados la iniciativa, explicando los motivos por los cuales se ven en la obligación de devolverla, para que allá se le den de nuevo los dos debates. Entiendo que esto es lo que procede, porque ya está en tela de juicio la inconstitucionalidad de la ley, por el hecho de que se le hayan dado los debates en la Cámara de Diputados, sin haber cumplido el requisito constitucional de oír a la Honorable Corte Suprema.

Senador Morales: El objeto de proponer

la Comisión, es para no herir en esa forma la dignidad de la Honorable Cámara de Diputados, sino que las dos Comisiones, de común acuerdo, resuelvan esta situación, ya sea devolviendo el proyecto o buscando la forma apropiada para llegar a un fin sin lastimar a la Honorable Cámara de Diputados. La Comisión, pues, no es más que un término de armonía y de cooperación.

Diputado Bárcenas Meneses: Estoy de acuerdo con lo propuesto por el Senador Dr. Morales, porque estoy cierto de que si la Cámara del Senado devuelve el proyecto, más de alguno se sentirá herido, y no así, si lo acuerdan las Comisiones de ambas Cámaras.

Senador Sacasa: He pedido la palabra para estar de acuerdo con la sugerencia que hace el Senador Dr. Morales. Nosotros deseamos resolver este problema de acuerdo con la Honorable Cámara de Diputados, con la cual estamos en el mismo nivel de potencialidad, y queremos siempre, que no haya roce en ninguna forma. Ahora, en presencia de una situación molesta, para que no haya lastimadura entre los dos cuerpos, me parece de mucha conveniencia el nombramiento de la Comisión para que ella resuelva lo mejor sobre el caso. Me permito sí insistir en mi punto de vista, porque ahora la Cámara del Senado está conociendo de un expediente que se mandó a la Corte Suprema de Justicia, y de la cual no ha venido para el Senado ninguna contestación. Lo que corresponde como primer caso, es pedir a la Corte Suprema de Justicia la contestación a la solicitud que le hicimos sobre el proyecto de Ley Reglamentaria de la Difusión del Pensamiento en la legislatura pasada. Insisto, pues, en que a nosotros no nos ha llegado por la vía correspondiente el dictamen de que estamos conociendo, y lo que cabe es remitirlo a la Honorable Cámara de Diputados y pedir a la Excelentísima Corte la contestación a nuestra solicitud.

Senador Morales: Efectivamente la nota de la Corte Suprema de Justicia viene dirigida a los Secretarios de la Honorable Cámara de Diputados, pero yo creo que eso no ha sido más que un error del Secretario, ya que de la lectura final de ella se desprende que se ha hecho cargo de la opinión que solicitó el Senado respecto a ese proyecto. Esto no significa que yo me oponga a la rectificación que solicita el Senador Dr. Sacasa con relación a la dirección de la nota.

Senador Presidente: Mandé a consultar por teléfono a la Secretaria de la Honorable Corte Suprema de Justicia, si no era un error el haber dirigido esta nota a la Cámara de Diputados, y he sido informado de que no es un error, pues esa Corte ha resuelto que es a la Cámara de Diputados a la que corresponde conocer del dictamen de la Suprema, en virtud de ser ella la que lleva la iniciativa. Con este antecedente,

le doy la palabra al Diputado Pallais que la había solicitado.

Diputado Pallais: Después de haber oído a los Senadores que han hecho uso de la palabra, el asunto se ha puesto muy claro.

Indudablemente la Corte Suprema de Justicia ha enviado el dictamen a la Cámara de Diputados, con el objeto evidente de darle una lección, la que debe ser recibida con humildad, puesto que cometió una equivocación. Creo que ninguno puede sentirse herido por ésto, ya que cuando los hombres se equivocan, lo que cabe es confesar su equivocación. Si en este caso la Cámara de Diputados ha procedido mal, lo que corresponde es rectificar antes que la ley sea viciada. Si se empecina en el procedimiento, vendrán consecuencias peores. Estoy de acuerdo en que se nombre la Comisión para que el Senado no lleve ninguna responsabilidad sobre el caso, ya que es a la Cámara de Diputados a la que ha sido enviado el dictamen, y es ella la que en este momento tiene esa bola de fuego en sus manos.

Senador Sacasa: El informe que se ha servido darnos el señor Presidente de la Mesa, nos pone todavía más claros sobre que en esta Cámara no hay materia a discusión, ya que la Honorable Corte no nos ha dado ninguna contestación. El expediente, junto con el dictamen fué dirigido a la Honorable Cámara de Diputados, y allá la dependencia, nos lo ha mandado para que nosotros nos informemos. De suerte, que por una casualidad hemos conocido del asunto, y lo único que nos corresponde es guardar silencio o pedir a la Corte nos comunique algo sobre la solicitud que se le ha hecho con respecto al proyecto de la referencia. Entiendo, que por un deber de cortesía, ella nos contestará, y hasta entonces tendrá el Senado materia para discutir sobre este asunto.

Diputado Bárcenas Meneses: Yo veo que tiene mucha razón el Honorable Senador Dr. Sacasa. Por lo que he podido informarme ligeramente, aquí se presenta un conflicto provocado por la Corte Suprema de Justicia. La Cámara del Senado ha solicitado dictamen sobre una iniciativa, y al emitirlo lo envía a una Cámara que no le ha hecho ninguna pregunta.

Por eso he dicho, que para que esto se resuelva sin rozaduras, es conveniente el nombramiento de las dos Comisiones, para que ellas acuerden que es lo que se hace con un Tribunal tan extraño como la Corte Suprema de Justicia. A mi ver, ese Tribunal ha faltado a la cortesía con la Honorable Cámara del Senado, y ésto debe arreglarse mediante el entendimiento de las dos Cámaras.

Se retiró la Honorable Comisión de la Cámara de Diputados.

Senador Presidente: Ahora, nos corresponde resolver si se envía la nota a la Corte Suprema o se nombra la Comisión.

La Cámara resolvió enviar la nota a la Corte Suprema en la forma solicitada por el Senador Dr. Sacasa.

10.—Se suspendió la sesión para formar Congreso Pleno.

11.—Se reanudó la sesión con asistencia de los mismos Senadores.

12.—Se levantó la sesión.

Onofre Sandoval,
Presidente.

Luis Salazar,
1er. Srio.

Arturo Mantilla,
2o Srio.

PODER EJECUTIVO

GOBERNACION Y ANEXOS

Nº 658

El Presidente de la República,

Acuerda:

Unico: - Aprobar en la forma siguiente, la disposición que dice:

«La Corporación Municipal de Estelí, en uso de sus facultades,

Acuerda:

1º— Establecer el servicio de Tren de Aseo en el radio central de esta ciudad, dos veces por semana y en los días miércoles y sábados; debiendo los dueños o propietarios, o inquilinos de casas pagar por este servicio Un Córdoba mensual, que deberán enterar en la Tesorería Municipal.

2º— Para los efectos del Artículo anterior, se entiende por radio central, la zona comprendida dentro de los siguientes rumbos: Tomando como punto inicial la casa de don José Ma. Briones, hacia el Sur hasta llegar a la de doña Olimpia Valdivia, de allí hacia el Oriente hasta la de don Juan López para doblar al Norte y llegar a la de don Jerónimo López; de este punto se toma al Oriente hasta las esquina del Mercado, de aquí rumbo Norte hasta la casa de don Dionisio Castillo, para doblar hacia el Oriente y llegar a la de don Eliseo Castillo, de este punto se toma hacia el Norte y se llega a la de don Tito Moreira, y doblando hacia el Occidente hasta la de don Aparicio Herrera, para tomar de este punto al Sur y llegar al Hotel Alpino, de aquí, rumbo Occidente hasta el punto de partida.

3º— Es obligación para todos los vecinos practicar en los días señalados, la limpieza de solares y el frente de sus respectivas calles, colocando en recipientes de fácil manejo sus basuras para que el empleado pase recogiendo las.

4º— Todo aquel que infrinja esta disposición además de pagar el impuesto establecido, quedará incurso en una multa de Cuarenta Centavos de Córdoba, que se le hará efectiva gubernativamente.

5º— El presente surtirá sus efectos a partir del primero de Abril próximo, y será publicado por bando en esta población.

Elévese al conocimiento del Supremo Gobierno para su aprobación y demás efectos.

Estelí, ocho de Marzo de mil novecientos cuarenta y cuatro.—Tulio Torres M.—J. Barrantes h.—Milciades Cifuentes.—Asiselo Gutiérrez, Srío.»

Comuníquese—Casa Presidencial—Managua, D. N., 23 de Marzo de 1944.—SOMOZA.—El Ministro de la Gobernación, Leonardo Argüello.

Nº 962

El Presidente de la República,
Acuerda:

Unico:—Nombrar Jefe Político del Departamento de Jinotega, a don Carmen Noquera, en lugar de don Luis A. Pastora, que pasa a ocupar otro puesto.

Comuníquese—Casa Presidencial—Managua, D. N., 24 de Marzo de 1944.—SOMOZA.—El Ministro de la Gobernación, Leonardo Argüello.

HACIENDA Y CREDITO PUBLICO

Nº 35

El Presidente de la República,
en uso de sus facultades,
Acuerda:

Arto. 19 Autorízase al Sr. Fiscal Específico de Hacienda, Dr. Iván Argüello Gil, para que en nombre y en representación del Gobierno, Fisco o Hacienda Pública de la República de Nicaragua, comparezca ante Notario Público y acepte, libre de gravamen, por el precio de Treinta y Un mil secientos diez y siete córdobas y sesenta centavos (C\$31,717.60), la venta que los señores don José Manuel Arosteguí, negociante y doña Clarisa Barea de Arosteguí, de oficios domésticos, ambos mayores de edad, casados y vecinos de la ciudad de Juigalpa, departamento de Chontales, harán al Gobierno de Nicaragua de una finca urbana situada en la ciudad de Juigalpa, Departamento de Chontales, dentro de los siguientes linderos generales: Oriente, la Plaza principal y una casa nacional; Poniente, casa de doña Josefa Toledo de Aguerri y de los herederos del doctor Adolfo Toledo, Avenida de por medio; Norte, solares de don Dolores Morales y de doña Pastora Bello; y Sur, la Plaza dicha y casa de los herederos de don David Báez; finca urbana compuesta de una casa esquinada y su solar correspondiente ubicada entre la Avenida y Calles Centrales de la mencionada ciudad de Juigalpa y que mide novecientos treinta y ocho varas cuadradas de superficie y son sus edificaciones: cuarenta y cinco varas de cañón, de cinco varas de ancho, trece varas de mediaguas de seis varas y media de ancho y cuarenta y cinco varas de corredor de cinco varas de ancho, paredes de taquezal, de barro y reglas, techo de tejas de barro, por lo que hace a la propiedad del señor José Manuel Arosteguí;

y tres piezas de cañón que están frente a la Plaza principal, con sus corredores interiores y exteriores, por lo que hace a la propiedad de la señora Clarisa Barea de Arosteguí, propiedades que, juntas, completan el inmueble que el Gobierno debe adquirir y cuyos respectivos títulos se encuentran inscritos bajo el Nº 3973, folios 218 y 220, Tomo 48; y Nº 3963, Tomo 48, folio 220, del Libro de Derechos Reales del Registro Público de Juigalpa. Arto. 2º El pago del Impuesto de Derechos reales está a cargo del Gobierno; en consecuencia, exonérase al Notario Público que autorice la escritura de compraventa, al Registrador Público de Juigalpa, Departamento de Chontales y a cualquier funcionario que tuviere que ver con ello, el tener a la vista el recibo del pago del Impuesto de Derechos Reales, correspondientes a dicha compraventa. Arto. 3º Autorízase al Sr. Fiscal Específico de Hacienda, para que en la escritura respectiva establezca las cláusulas y estipulaciones que considere convenientes para salvaguardar los intereses del Fisco.—Comuníquese. Casa Presidencial, Managua, D. N., Veintitrés de Marzo de mil novecientos cuarenta y cuatro.—SOMOZA.—El Ministro de Hacienda y Crédito Público, J. R. Sevilla.

Nº 247

El Presidente de la República,
Acuerda:

Conceder un mes de permiso a partir de esta fecha, para retirarse de su puesto con goce de sueldo, al señor Juan Martínez Reyes, Notificador, Mecnógrafo y Archivero de la Junta de Información y Detalle, del Departamento de Chinandega, dejando en su lugar a su hermana Rosa María.

El presente permiso se le concede al Sr. Martínez Reyes, por motivo de enfermedad.

Comuníquese.—Casa Presidencial.—Managua, D. N., Marzo 27 de 1944.—SOMOZA.—El Ministro de Hacienda y Crédito Público, J. Ramón Sevilla.

Nº 245

El Presidente de la República,
Acuerda:

Conceder un mes de permiso con goce de sueldo al Sr. Abraham González, Secretario del Tribunal de Cuentas y nombrar interinamente para el desempeño de esas funciones al Sr. Francisco Enriquez, Amanuense de la misma Oficina; y en lugar de éste, también con carácter de interino, al señor Francisco Orozco F.

El presente permiso surte sus efectos a partir del 27 del presente mes.

Comuníquese.—Casa Presidencial.—Managua, D. N., 25 de Marzo de 1944.—A. SOMOZA.—El Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y Crédito Público, J. R. Sevilla.

BANCO NACIONAL DE NICARAGUA

DEPARTAMENTO DE EMISION

BALANCE CONDENSADO AL 15 DE MARZO DE 1944

ACTIVO

| | | |
|---|-----------------|-----------------|
| Fondos Disponibles | | |
| Fondo de Nivelación de Cambios | ₡ 39.620.300 76 | |
| Otros Fondos | 268.264.21 | ₡ 39.888.564 97 |
| Colocaciones | | |
| Redescuentos y Descuentos | 1.664.500.00 | |
| Emisión Fiduciaria | 4.149.085 56 | |
| Otras Colocaciones | 11.623.98 | 5.825.209 54 |
| Otras Cuentas del Activo | | |
| Cuentas Diversas | 7.731.80 | 7 731 80 |
| Total del Activo Realizable | | ₡ 45 721 506.31 |
| Otras Cuentas del Debe | | |
| Gastos Generales y de Administración | 69.771.24 | |
| Gastos Pagados por Adelantado | 234.786 83 | |
| Gastos Sobre Compras y Embarques de Oro | 18 247 46 | 322.805 53 |
| TOTAL | | ₡ 46 044.311 84 |
| Cuentas de Orden Deudoras | | 33 285 874.61 |
| TOTAL GENERAL | | ₡ 79.330 186.45 |

PASIVO

| | | |
|------------------------------------|-----------------|-----------------|
| Billetes y Depósitos | | |
| Billetes en Circulación | ₡ 35.292.373 85 | |
| Monedas en Circulación | 1 692.956.36 | |
| Depósitos en Cuenta Corriente | 7.960.382 29 | |
| Otros Depósitos | 194 649 89 | ₡ 45.140.362.39 |
| Otras Cuentas del Pasivo | | |
| Intereses Recibidos por Adelantado | 5 592.08 | |
| Cuentas Diversas | 23.376.35 | 28.968.43 |
| Total del Pasivo Exigible | | ₡ 45 169.330 82 |
| Otras Cuentas del Haber | | |
| Intereses Ganados | 8.602 15 | |
| Cambios | 23 695 11 | |
| Comisiones | 16.00 | |
| Otras Utilidades | 18 820.26 | 51.133.52 |
| Reservas | | |
| Fondo de Reserva Legal | | 823 847 50 |
| TOTAL | | ₡ 46.044 311.84 |
| Cuentas de Orden Acreedoras | | 33.285.874.61 |
| TOTAL GENERAL | | ₡ 79 330.186.45 |

Managua, D. N., Marzo 16 de 1944.

BANCO NACIONAL DE NICARAGUA,

Departamento de Emisión

RAF. A. HUEZO,
Gerente General.

R. D. LACAYO,
Contador.

L. A. MOLIERI,
Gerente.

SUPERINTENDENCIA DE BANCOS

BANCO NACIONAL DE NICARAQUA.—DEPARTAMENTO BANCARIO

Movimiento Diario de la Relación de Encajes en Moneda Legal y de los Depósitos y Obligaciones Sujetos a Encaje

| Febrero 1944 | Exigibilidades a la Vista | Exigibilidades a Plazo | En Caja y Banco Nac. Depto. de Emisión | Encaje Legal Mínimo | Excedente de Encaje | Merma de Encaje |
|--------------|---------------------------|------------------------|--|---------------------|---------------------|-----------------|
| 2 | 39.632.854 97 | 361.318.30 | 4.710.635.78 | 4.777.621.70 | — | 66.985.92 |
| 3 | 39.521.385.05 | 361.318.30 | 4.687.683.90 | 4.764.245.31 | — | 76.561.41 |
| 4 | 39.904.827.12 | 361.318.30 | 4.748.831.31 | 4.810.258.35 | — | 61.427.04 |
| 5 | 40.032.333.66 | 361.318.30 | 4.670.154.39 | 4.825.559.14 | — | 155.404.75 |
| 7 | 40.511.676.62 | 351.769.80 | 4.894.572.28 | 4.882.507.38 | 12.064.90 | — |
| 8 | 40.981.754.83 | 351.769.80 | 4.950.173.90 | 4.938.916.77 | 11.251.13 | — |
| 9 | 41.005.515.79 | 357.769.80 | 5.047.840.35 | 4.942.128.08 | 105.712.27 | — |
| 10 | 40.572.733.03 | 357.769.80 | 5.692.161.44 | 4.890.194.15 | 801.967.29 | — |
| 11 | 40.645.699.98 | 359.769.80 | 5.738.461.76 | 4.899.070.19 | 839.391.57 | — |
| 12 | 40.530.151.03 | 359.769.80 | 5.623.938.33 | 4.885.204.31 | 738.734.02 | — |
| 14 | 40.669.175.51 | 364.769.80 | 5.432.973.09 | 4.902.187.25 | 530.785.84 | — |
| 15 | 40.661.420.91 | 364.769.80 | 5.509.090.57 | 4.901.256.70 | 607.831.87 | — |
| 16 | 41.361.008.04 | 363.269.80 | 5.596.124.02 | 4.985.117.15 | 611.006.87 | — |
| 17 | 41.164.977.74 | 363.269.80 | 5.343.893.32 | 4.961.593.52 | 382.299.80 | — |
| 18 | 41.132.041.53 | 363.269.80 | 5.229.350.02 | 4.957.641.17 | 271.708.85 | — |
| 19 | 40.788.146.46 | 363.269.80 | 4.878.268.68 | 4.916.373.77 | — | 38.105.09 |
| 21 | 41.202.052.02 | 363.369.80 | 4.925.613.81 | 4.966.048.43 | — | 40.404.62 |
| 22 | 41.355.526.16 | 363.369.80 | 5.114.482.54 | 4.984.465.33 | 130.017.21 | — |
| 23 | 41.488.361.26 | 363.369.80 | 5.379.983.59 | 5.000.405.54 | 379.583.05 | — |
| 24 | 41.532.816.77 | 363.869.80 | 5.819.112.02 | 5.005.770.20 | 8.341.82 | — |
| 25 | 41.239.111.68 | 363.869.80 | 6.020.612.60 | 4.970.525.59 | 1.050.087.01 | — |
| 26 | 41.197.095.11 | 392.369.80 | 5.859.999.37 | 4.967.193.60 | 892.805.77 | — |
| 28 | 41.133.169.76 | 390.569.80 | 6.020.750.42 | 4.959.414.56 | 1.061.335.86 | — |
| 29 | 40.244.328.06 | 390.569.80 | 6.269.571.35 | 4.852.753.56 | 1.416.817.79 | — |

SUPERINTENDENCIA DE BANCOS

CAJA NACIONAL DE CREDITO POPULAR

Movimiento Diario de la Relación de Encajes en Moneda Legal y de los Depósitos y Obligaciones Sujetos a Encaje

| Febrero 1944 | Exigibilidades a la Vista | Exigibilidades a Plazo | En Caja y Banco Nac. Depto. de Emisión | Encaje Legal Mínimo | Excedente de Encaje | Merma de Encaje |
|--------------|---------------------------|------------------------|--|---------------------|---------------------|-----------------|
| 2 | — | 783.655.02 | 94.265.15 | 62.692.40 | 31.572.75 | — |
| 3 | — | 780.738.56 | 93.734.54 | 62.459.08 | 31.475.46 | — |
| 4 | — | 781.482.32 | 96.211.40 | 62.518.59 | 33.692.81 | — |
| 5 | — | 783.655.91 | 95.532.43 | 62.692.47 | 32.839.96 | — |
| 7 | — | 780.095.69 | 89.102.90 | 62.407.66 | 26.695.24 | — |
| 8 | — | 780.155.05 | 91.975.34 | 62.412.40 | 29.562.94 | — |
| 9 | — | 777.021.29 | 98.722.99 | 62.161.70 | 36.561.29 | — |
| 10 | — | 778.325.15 | 101.948.71 | 62.266.01 | 39.682.70 | — |
| 11 | — | 776.084.93 | 96.618.33 | 62.086.79 | 34.511.54 | — |
| 12 | — | 775.664.04 | 98.603.43 | 62.053.12 | 36.550.31 | — |
| 14 | — | 778.398.27 | 102.422.69 | 62.271.86 | 40.150.83 | — |
| 15 | — | 778.405.55 | 101.572.47 | 62.272.44 | 39.300.03 | — |
| 16 | — | 778.508.30 | 98.882.23 | 62.280.66 | 36.601.57 | — |
| 17 | — | 778.994.84 | 99.345.75 | 62.319.59 | 37.026.16 | — |
| 18 | — | 782.254.31 | 99.248.16 | 62.580.34 | 36.667.82 | — |
| 19 | — | 775.021.16 | 94.764.44 | 62.001.69 | 32.762.75 | — |
| 21 | — | 778.503.83 | 99.256.28 | 62.280.31 | 36.975.97 | — |
| 22 | — | 778.487.30 | 99.763.40 | 62.278.98 | 37.484.42 | — |
| 23 | — | 779.891.87 | 100.723.25 | 62.391.35 | 38.431.90 | — |
| 24 | — | 779.922.69 | 100.557.15 | 82.393.82 | 38.163.33 | — |
| 25 | — | 782.174.52 | 102.255.63 | 62.573.96 | 39.681.67 | — |
| 26 | — | 778.264.00 | 99.130.33 | 62.261.12 | 36.869.21 | — |
| 28 | — | 783.272.99 | 103.795.87 | 62.661.84 | 41.134.03 | — |
| 29 | — | 781.097.57 | 94.896.36 | 62.487.81 | 32.408.55 | — |

SUPERINTENDENCIA DE BANCOS

BANCO DE LONDRES Y AMERICA DEL SUD LTD.—SUCURSAL DE MANAGUA

Movimiento Diario de la Relación de Encajes en Moneda Legal y de los Depósitos y Obligaciones Sujetos a Encaje

| Febrero 1944 | Exigibilidades a la Vista | Exigibilidades a Plazo | En Caja y Banco Nac. Depto. de Emisión | Encaje Legal Mínimo | Excedente de Encaje | Merma de Encaje |
|--------------|---------------------------|------------------------|--|---------------------|---------------------|-----------------|
| 1 | 6 221.556 39 | — | 3 380 129.87 | 995 449 02 | 2 284.680.85 | — |
| 2 | 6.302.417.30 | — | 3.300.075 92 | 1.008.386.77 | 2 291.689.15 | — |
| 3 | 6.218 106.49 | — | 3 182 004.85 | 991.897.04 | 2.187 107 81 | — |
| 4 | 6 197 316.47 | — | 3.149.048 86 | 991.570.64 | 2.157.478.22 | — |
| 5 | 6.351.070.30 | — | 3.154 743 84 | 1.016.171.25 | 2.138.572 59 | — |
| 7 | 6 390.181 28 | — | 3.411.082.69 | 1.022.429 00 | 2.388 653 69 | — |
| 8 | 6.456 084 19 | — | 3.503 636 52 | 1.032 973.47 | 2.470 663.05 | — |
| 9 | 6.339.235 50 | — | 3.477.910.66 | 1 022 277.68 | 2.455 632.98 | — |
| 10 | 6.321.222.06 | — | 3 380 695 34 | 1.011 715.53 | 2.368.979.81 | — |
| 11 | 6 234 629 75 | — | 3.188 323 25 | 1 005 551.96 | 2.182.771.29 | — |
| 12 | 6 309 751 22 | — | 3.184.059 90 | 1 009 560 20 | 2 174.499.70 | — |
| 14 | 6.557 909 20 | — | 3.408 672.45 | 1.049.265.47 | 2.359 406.98 | — |
| 15 | 6 543 993 18 | — | 3.471.243 23 | 1.047 038.91 | 2.424 204 32 | — |
| 16 | 6 648 764.88 | — | 3 661 166.56 | 1.063.802 38 | 2 597 364.18 | — |
| 17 | 6 748.276 63 | — | 3 889 203.10 | 1.079 724 26 | 2 809 478.84 | — |
| 18 | 6.888 429.69 | — | 3 880 443.16 | 1.102 148 75 | 2.778 294 41 | — |
| 19 | 6 805.796 02 | — | 3 853 415.49 | 1 088 927 36 | 2.764.488.13 | — |
| 21 | 7.072.249.80 | — | 3 965 529 52 | 1 131.559 97 | 2.833 959.55 | — |
| 22 | 7.087.213.58 | — | 4.030.273 14 | 1.133.954 17 | 2.896.318 97 | — |
| 23 | 7.458.852 52 | — | 4.053.575.07 | 1.193 416.40 | 2.850.158.67 | — |
| 24 | 7.382 556 14 | — | 4.350 692 56 | 1.181 208.98 | 3 169.483.58 | — |
| 25 | 7.358 523.87 | — | 4 357.395 72 | 1 177 363.82 | 3.190 031.90 | — |
| 26 | 7.228.606 22 | — | 4.253 533.04 | 1.156 586.60 | 3.096.946.44 | — |
| 28 | 7 346.140 41 | — | 4.263 954.48 | 1.175 382 47 | 3.088.572.01 | — |
| 29 | 7.620.417.35 | — | 4 500.689.15 | 1.219 266.78 | 3 281.422 37 | — |

SUPERINTENDENCIA DE BANCOS

CASA BANCARIA AUTORIZADA "CALEY, DAGNALL & CO. LTDA."

Movimiento Diario de la Relación de Encajes en Moneda Legal y de los Depósitos y Obligaciones Sujetos a Encaje

| Febrero 1944 | Exigibilidades a la Vista | Banco | Encaje Legal Mínimo | Excedente de Encaje | Merma de Encaje |
|--------------|---------------------------|------------|---------------------|---------------------|-----------------|
| 2 | 189.442 30 | 10 | 30 310 77 | 70.304 33 | — |
| 3 | 186 537.22 | 03 | 29.845 96 | 80 980 07 | — |
| 4 | 187.290.18 | 103.310 35 | 29.966.43 | 73 343.92 | — |
| 5 | 186.140 18 | 317.413.78 | 29 782.43 | 287 631.35 | — |
| 7 | 185.937.52 | 60 661.61 | 29.750 00 | 30 911 61 | — |
| 8 | 183 324.26 | 60.697.88 | 29 331.88 | 31.366 00 | — |
| 9 | 176.156.06 | 87 811.46 | 28.184 96 | 59.626 50 | — |
| 10 | 191 028 14 | 85 160 68 | 30.564.50 | 54 596.18 | — |
| 11 | 191 028.14 | 88 315 66 | 30 564.50 | 57.751 16 | — |
| 12 | 188 485.34 | 59.140.69 | 30.157.65 | 28 983.04 | — |
| 14 | 182 890.98 | 154 166 78 | 29 262.56 | 124 904.22 | — |
| 15 | 182 839.98 | 56.336 51 | 29 254 40 | 27 082.11 | — |
| 16 | 181 081 10 | 131 994.10 | 28.972.98 | 103 021 12 | — |
| 17 | 268 789.06 | 125.432.70 | 43 006.25 | 82 426 45 | — |
| 18 | 259 103.33 | 117.319 24 | 41.456 53 | 75.862.71 | — |
| 19 | 250.613 33 | 106.027 77 | 40 050.13 | 65.977.64 | — |
| 21 | 248 613 33 | 94.561.45 | 39.778.13 | 54.783.32 | — |
| 22 | 257 539 25 | 150 761.90 | 41.206 28 | 109.558.62 | — |
| 23 | 247 189 25 | 264 422.41 | 39 550 28 | 224.872.13 | — |
| 24 | 243 302 88 | 91.785.64 | 38.928.46 | 52 857 18 | — |
| 25 | 243 902.78 | 75.360 59 | 39.024.44 | 36 336 15 | — |
| 26 | 231.776.11 | 63.297.28 | 37.084 18 | 26 213 10 | — |
| 28 | 230.900.31 | 66 367.65 | 36 944 05 | 29 423 60 | — |
| 29 | 223 375 71 | 63 644 45 | 35 740 11 | 27.904.34 | — |

SUPERINTENDENCIA DE BANCOS

CASA BANCARIA AUTORIZADA "J. R. E. TEFEL & CO."

Movimiento Diario de la Relación de Encajes en Moneda Legal y de los Depósitos y Obligaciones Sujetos a Encaje

| Febrero 1944 | Exigibilidades a la Vista | Exigibilidades a Plazo | En Caja y Banco Nac. Depto de Emisión | Encaje Legal Mínimo | Excedente de Encaje | Merma de Encaje |
|--------------|---------------------------|------------------------|---------------------------------------|---------------------|---------------------|-----------------|
| 2 | 313.007 40 | — | 64.942.76 | 50.081.18 | 14.861.58 | — |
| 3 | 318.101.25 | — | 74.099.28 | 50.896.20 | 23.203.58 | — |
| 4 | 327.313.58 | — | 81.907.75 | 52.370.17 | 29.537.58 | — |
| 5 | 324.369.54 | — | 88.339.35 | 51.899.13 | 36.440.22 | — |
| 7 | 343.920.29 | — | 111.761.39 | 55.027.25 | 56.734.14 | — |
| 8 | 318.220.84 | — | 84.899.65 | 50.915.33 | 33.984.32 | — |
| 19 | 324.364.47 | — | 82.480.75 | 51.898.32 | 30.582.43 | — |
| 10 | 318.942.18 | — | 81.782.59 | 51.030.75 | 30.751.84 | — |
| 11 | 304.011.50 | — | 71.163.28 | 48.641.84 | 22.521.44 | — |
| 12 | 304.461.36 | — | 69.252.47 | 48.713.82 | 20.548.65 | — |
| 14 | 313.678.18 | — | 93.374.53 | 50.188.51 | 43.186.02 | — |
| 15 | 317.120.18 | — | 100.497.79 | 50.739.23 | 49.758.56 | — |
| 16 | 309.762.56 | — | 92.005.46 | 49.562.01 | 42.443.45 | — |
| 17 | 294.866.39 | — | 79.112.59 | 47.180.22 | 31.932.37 | — |
| 18 | 303.899.01 | — | 100.616.56 | 48.623.84 | 51.992.72 | — |
| 29 | 317.540.57 | — | 118.388.60 | 50.806.49 | 67.582.11 | — |
| 21 | 329.287.20 | — | 128.475.51 | 52.685.95 | 75.789.56 | — |
| 22 | 335.750.46 | — | 150.410.13 | 53.720.07 | 96.690.06 | — |
| 23 | 335.603.61 | — | 81.477.61 | 53.696.58 | 27.781.03 | — |
| 24 | 339.922.37 | — | 32.937.28 | 54.387.58 | — | 21.450.30 |
| 25 | 345.047.46 | — | 62.104.51 | 55.207.59 | 6.896.92 | — |
| 26 | 349.251.49 | — | 64.654.26 | 55.880.24 | 8.774.02 | — |
| 28 | 367.508.90 | — | 68.649.68 | 58.001.42 | 10.648.26 | — |
| 29 | 403.302.56 | — | 75.364.16 | 64.523.41 | 10.835.75 | — |

SECCION JUDICIAL

REMATES

Nº 890

Once mañana quince Abril próximo rematará este despacho finca rústica una manzana situada La Concepción, limitada: Oriente, Juan Cruz Ampí; Poniente, Luis Felipez Carballo, camino enmedio; Norte, Pastora Ampí; Sur, Calazans Alemán. Valorada ciento cincuenta córdobas.

Juzgado Civil Distrito. Granada, veintidos Marzo mil novecientos cuarenticuatro.—C. Albert. Jarquín, Srío.

691 3 3

Nº 891

Tres tarde treintiuno corriente, rematará terrenos: uno, linda: Oriente, Basilia Ruiz, Elisea Rosales, Diego Alemán; Poniente, Gabino y Eusebio Moraga; Norte, Mercedes Quevares; Sur, Valentín Ruiz. Otro, linda: Oriente, Norte, Manuel Sánchez; Poniente, David Noguera; Sur, Feladelfo Ortiz.

Ejecución Estanislao, Cipriano Ortiz.

Juzgado Local Civil. Masaya, veintitres Marzo mil novecientos cuarenticuatro.—F. V. Padilla, Srío.

692 3 3

Nº 918

Once la mañana esta oficina, trece Abril entrante, rematará finca urbana esta ciudad, limitada: Oriente, Norte, calles; Sur, Carlos Rodríguez o Mercedes Rodríguez; Poniente, sucesores de Sebastián González; valorada cuatrocientos cincuenta córdobas. Ejecución Graciela y Lucrecia Mena contra Miguel y Clara Vanegas, y David Traña por sí y en repre-

sentación sus menores hijos Carmen, Alicia, Pedro Antonio, Rosa Modesta Traña.

Juzgado Distrito Civil. Jinotepe, Marzo veintitres mil novecientos cuarenticuatro.—N. Portocarrero S., Srío.

713 3 2

LA GACETA

DIARIO OFICIAL DEL GOBIERNO DE NICARAQUA

Se publica todos los días, excepto los festivos.

TIRAJE Y ARCHIVO:

Tiraje: 10.000 ejemplares. Año: 3-6-A.

Precio: \$ 0.15 por día. \$ 5.00 por año.

Publicación Suscripción:
 Publica:
 Por día \$ 0.15 Por trimestre . . . \$ 6.00
 Número retrasado 0.15 Por semestre . . . 11.00
 Por mes 2.00 Por año 20.00

Para el Exterior:

Por semestre . US\$ 3.00 (El pago anterior deba haberse en oro americano
 Por año 5.00

Por la publicación de edictos, un córdoba, por cada página cuadrada de una hasta tres inserciones.

Por la publicación de avisos, edictos, carteles y demás documentos, que se publiquen de cualquier clase que sean, tres centavos de córdobas por cada una de las primeras cincuenta palabras y un centavo de córdoba por cada una de las excedentes; siempre que la publicación se haga una vez o la primera vez. Por las publicaciones siguientes se cobrará la mitad del valor de la primera.

Por una página, cuarenta córdobas.

Todo pago relacionado con esta publicación, para que tenga legalidad, debe hacerse en las Administraciones de Rentas de la República.